
特首梁振英上星期公布「梁十招」穩
定樓市措施，增加房屋及土地供應，包
括研究新的資助置業計劃，傾向將置安
心單位納入計劃。政務司司長林鄭月娥
接受電台專訪時透露，單位數目不限於
置安心的5,000個，目標對象則是一批收
入高於居屋入息上限，但又無法負擔私
樓的群組，並指除首批出售的青衣1,000

個單位目標對象維持不變外，會研究餘下及
其他單位的申請資格，政府目前持開放態
度。她又透露，政府正研究另一新招，就是
為工廈改建住宅拆牆鬆綁，放寬城規和建築
物條例，希望更快增加住宅供應。

置安心貨尾傾向出售
林鄭月娥坦言，收到不少市民來信，都表

明一批收入高於居屋入息水平的市民置業十
分困難：「好似入息四五萬的群組，今日要
買私樓真係好困難。」她坦言，在房屋政策
方面，當局並不只是滿足於復建居屋或建新
居屋，更要思考在居屋之上，如何滿足這個
較高收入群組的置業需要：「剩下的4,000個
置安心單位傾向都是賣⋯⋯亦可能不止4,000
個，如果我們想得通，就不應劃條線，只得
5,000個單位。」
她解釋，改為只賣不租的首批青衣置安心

單位，目標對象維持在收入4萬元或以下的
家庭，是因為不想有市民因為政策改變而受
到影響，但當政府考慮新置業計劃的申請資
格時，就會持開放態度：「如果房地產漲價

又再犀利㝅，令更加高收入的人士都置業有
困難時，政府又要諗，畢竟這些單位推出，
都是會供不應求，都是需要有一種制度，抽
籤又好，或者其他方法又好，不過定資格始
終就要定得比較到位一點。」

批地程序將加快精簡
被問到如何加快「麵包」供應，林太坦

言，有關部門在程序上會加快精簡，但若
「樣樣都是等麵粉，或等種麥，如填海，要
等種麥先有麵粉，會令市民對我們未必有這
個信心。」她直言，「梁十招」中的活化工
廈若做得成功，「麵包」的供應便會提早：
「工廈改裝，以前只能做回相應用途，對住
是有限制的，但這個限制或許不是完全不可
以處理得到，改裝工廈一定是快過你畀麵粉
佢整麵包」。
不過，她強調，

即使工廈改作住宅
用途亦會有一定限
制，不會「分層分
單位逐個賣出」，必
須作整幢工廈改裝
成同一用途。對解
決工廈地積比率差
異的問題，她希望
可以於一年內打通
關卡：「這個措施
是希望用一些現成
的麵包改作另一類

麵包，所以如果只是打通關卡，做一些修訂
的工作都要幾年，就不符合我們的要求。我
有信心只要我們能夠將道理講得清楚，將規
範寫得清楚，而最終的目標是在一個比較短
的時間，為香港增加可以住的單位供應，但
不會出現被濫用的情況，或許社會是會接受
的。」

盡快搞掂地積率差異
林鄭月娥在上屆政府擔任發展局局長時，

降低部分地皮地積比率，減低樓宇密度，她
表示，由於現時房屋需求大，在評估各方因
素後，可考慮在部分地段適度增加地積比
率，但強調只能「適度」，不希望出現「鐘
擺效應」，否則環保組織及專業界別人士，
都未必可容易接受。

■香港文匯報記者　鄭治祖

香港文匯報訊（記者 陳巧顏）由運輸
及房屋局常任秘書長（房屋）㟞志高主持
的跨部門工作小組昨日舉行初步會議，以
協助制訂長遠房屋策略的工作。運輸及房
屋局發言人說：「政府將設有兩級的組織
架構以制訂長遠房屋策略。運輸及房屋局
局長張炳良會主持一個涵蓋不同界別人士
的督導委員會，總覽長遠房屋策略的各個
房屋環節和措施，並提供意見。在督導委
員會下成立的跨部門工作小組，成員則包
括有關政府決策局和部門。」
運輸及房屋局局長張炳良昨晚在香港中

華總商會主講「本港長遠房屋政策與規劃」
時解釋政府設立的兩層組織架構：一是由

其擔任主席的督導委員會，當中10多名成
員來自政府以外，政府內部則有來自運輸
及房屋局、發展局等相關人士，人選已敲
定，希望在不久的將來公布。同時，特區
政府並成立內部的長遠房屋策略跨部門工
作小組，支援督導委員會，成員包括運輸
及房屋局、發展局、規劃署、地政署和民
政事務局等有關的政府決策局和部門。
該跨部門工作小組將蒐集和檢視與房屋

相關的資料，檢討房屋及相關政策，並擬
定方案供督導委員會考慮。工作小組亦將
跟進在長遠房屋策略中提出的所有措施：
「工作小組預計長遠房屋策略的工作報告
和諮詢文件將於明年下半年公布。」

政務司司長辦公室轄下將增設「政
策及項目統籌小組」，林鄭月娥接受
港台專訪時形容，小組是她的「智囊
團」，支援扶貧委員會及人口政策督
導委員會；亦會幫助跨局統籌新發展
項目，並隨時處理跨局突發事件。
林鄭表示，小組職能類似前「發展

機遇辦事處」，但職能範圍更闊，不限於
土地發展，首要任務是協調興建青年宿
舍。另一職能則是支援由她主持的「扶貧
委員會」及「人口政策督導委員會」，如
非政府機構有清晰扶貧計劃，涉及跨局協
調，可向小組「叩門」。她說，小組亦可
讓她隨時動員人手，處理類似膠粒墜海等

突發事件。小組約有10多名成員。
至於是否重推政府架構重組，林鄭說，

要在新立會組成後，作認真的政治考量才
決定，因為立會休會前，花了很大精力亦
未能通過建議。至於是否可先提出較少爭
議部分，她指，將運輸及房屋局與發展局
的職能調動，規劃、地政及房屋職能撥歸
一個政策局，反對聲音較少，亦不涉及額
外資源，相信獲立法會通過的機會很高。
被問到是否仍有需要增設副司長，林鄭

認為「多一個人、多一分能量」，最終要
由行政長官決定，因為這是他競選期間經
諮詢的建議。

■香港文匯報記者　鄭治祖
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「反對國民教育科大聯盟」包圍政府總部的行

動不但持續一段長時間，而且策動了多次大型的

示威及集會。隨㠥「民主女神」進駐及公民黨和

工黨昨日在「大聯盟」會場附近舉行選舉告急造

勢活動，反對派反國教活動終於徹底露出了選舉

操作的底牌。

反對派露出選舉操作底牌，首先是在政府總部

參與絕食的人士，許多都是反對派政黨核心成

員以及與反對派關係密切的人士，包括公民黨

核心黨員、教協副會長和理事、民主黨成員以

及父母都是公民黨成員的學生等。這些人所屬

政黨和與之關係密切的政黨，都有候選人參與

今屆立法會選舉，但他們卻偽裝成中立的家

長、學生參與絕食，藉㠥大打悲情牌博取市民

同情，激化國民教育爭議，為反對派選情造勢

的目的昭然若揭。

第二，「大聯盟」代表以「接力」形式絕食，

並宣佈推動一系列「不合作運動」， 顯然是要將

行動延續至星期日的立法會選舉投票日。實際

上，「大聯盟」就是反對派候選人規模龐大的助

選團；「大聯盟」策動的一系列示威及集會，就

是反對派候選人的助選工程。

第三，「大聯盟」大型及持續性的示威抗爭行

動，組織安排有條不紊，物資用之不竭，涉及龐

大的物資和資金。以學民思潮、國民教育家長關

注組等民間團體，根本不可能負擔數以百萬計的

活動開支。學民思潮、國民教育家長關注組一直

強調他們政治中立，與政黨沒有聯繫，但「大聯

盟」金錢物資用之不竭，被輿論質疑背後有反對

派金主支持。根據「Foxy解密」文件透露，黎智

英過去7年的政治獻金總額約6,000萬港元，獻

金對象是反對派政黨和政客。隨㠥黎智英巨額

政治獻金的關鍵人物美國共和黨香港支部主席

Mark Simon曝光，透露政治獻金極可能來自美

國。「維基解密」披露，美國駐港總領事館對

香港反對派選舉控制鉅細無遺。「大聯盟」須

向社會交代，巨額的資金從何而來？背後的金

主是誰？

種種事實和跡象都說明，「大聯盟」的反國教

活動是為配合反對派的選舉操作。反對派將反國

教活動作為選舉操作，嚴重扭曲選情。選舉管理

委員會應進行監察，將「反對國民教育科大聯盟」

策動多次大型示威及集會的巨額開支計入反對派

候選人的選舉經費，以維護選舉的公平公正。

據日本媒體報道，日本政府已經就「購買」

釣魚島事宜與「島主」家族達成買賣協議，近

期將簽訂買賣合同。日本當局不顧中方一再反

對，罔顧釣魚島主權屬於中國的事實，與右翼

勢力狼狽為奸，執意推進非法無效的「購島」

進程，嚴重損害中國領土主權，傷害中國人民

的民族感情。中國一定要採取包括軍事手段在

內的一切措施，顯示捍衛領土的決心，絕不能

讓日本的「購島」陰謀得逞。

釣魚島及其附屬島嶼自古以來就是中國領

土，中國對此擁有充分的歷史和法理依據。但

是，日本罔顧釣魚島主權屬於中國的事實，更

對中方要求其停止「購島」的交涉置若罔聞，

一意孤行推進「購島」進程，如今更接近完成

交易，企圖實質性侵佔釣魚島，根本就是徹頭

徹尾的強盜行徑，不僅嚴重損害中國領土主

權，在國際法層面也是根本站不住腳的。日本

政府試圖通過「購島」交易固化其非法佔有釣

魚島的圖謀必定徒勞無功，注定失敗。

東京都知事石原慎太郎提出「購島」，不過是

為日本政府將釣魚島「國有化」創造理由，製

造「購島」有利於中日關係穩定的假象。事實

證明，日本政府和右翼勢力裡應外合，為達成

「購島」陰謀「唱雙簧」，把損害中國領土主權

的行為變得合理合法。中國政府和人民是絕不

會答應的。

中國政府一直以來從中日友好的大局出發，

在處理釣魚島問題上採取克制的態度，不希望

釣魚島問題對中日關係造成重大傷害，但中國

維護主權與領土完整的立場不容任何誤讀：釣

魚島是中國的神聖領土，決不允許任何人拿來

談判交易，日本「購島」行動，是對中國領土

與主權完整的公然挑釁和侵犯，中國將不惜任

何代價進行反制，一切後果將由日本承擔。

日本或許以為有美國撐腰，就可以在「購島」

問題越走越遠。目前美國國務卿希拉里正在進

行訪華之旅，中國領導人強調，美國應尊重中

國國家主權及領土完整，照顧中國國家核心利

益及國民感情，在地區對話合作中發揮積極作

用，維護地區和平穩定。釣魚島主權和領土完

整就是事關中國的核心利益和民族尊嚴的大是

大非問題，日本切不可借「購島」僭越中國的

底線，到頭來落個引火燒身下場。

(相關新聞刊A9版)

反國教活動露出選舉操作底牌 日本「購島」陰謀絕不能得逞

特首取消赴俄 料拍板港人港地
密切關注國教科爭議 落實迫切惠民政策

就有指「港人港地」政策將於短期內公
布，運輸及房屋局局長張炳良昨日在出席
一房屋講座時表示，由於其中牽涉賣地條
款的規限、推行的幅度等問題，故當局正
由律政部門和地政部門等相關部門進行研
究，希望理順落實「港人港地」政策時所
有穩妥的細節，當有成熟的構思便會公
布。張炳良又強調，特區政府在落實「港
人港地」政策時，會平衡香港開放市場原
則及市民的住屋需要，故不會一刀切地完
全禁止外地人來港買樓。

政府消息人士又指，特首雖不會出席亞
太經合組織會議，但已向中央政府轉達菲
律賓人質事件中受害者及家屬的訴求，並
已要求財爺曾俊華在出席亞太經合組織會
議期間，盡力安排與菲律賓總統會面，說
明梁振英對受害者及家屬極為關心，未來
日子亦會密切關注事件，採取適當措施反
映受害者及家屬的訴求。

人質家屬訴求轉達中央
據了解，梁振英已將人質家屬的訴求向

國家主席胡錦濤轉達，另外他亦已通知主
辦當局有關取消行程的決定，有關決定是
在好近的時間作出。

謝廷駿弟盼向菲方轉達
在人質事件中殉職的領隊謝廷駿的弟弟

謝志㞫，對梁振英突然缺席會議感到失
望。他說，原本希望梁振英能向菲律賓方
面表達死難者家屬的意見，但假如對方留
港是為了處理其他緊急事務，家屬亦只能
無奈接受。他並希望曾俊華能代家屬向菲
律賓方面表達訴求，亦希望梁振英在本港
能向中央反映，讓中央官員在亞太經濟合
作組織會議上約見菲律賓的官員。

財爺代表赴亞太經合會
曾俊華昨日已離港前往符拉迪沃斯托克

市，代表梁振英出席亞太區經濟合作組織
領導人會議及亞太區經濟合作組織工商領
袖峰會。曾俊華將於9月11日返抵香港。
在財政司司長離港期間，由財經事務及庫
務局局長陳家強署任財政司司長。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖、陳巧顏）特首梁振英昨日突然取消原訂

於昨晚出發以出席在俄羅斯舉行的亞太經合組織會議行程，改由財政司司

長曾俊華代表。消息人士表示，梁振英留在香港，除了繼續密切關注對推

展德育及國民教育科的種種討論，及在政府總部外活動的情況，亦因為有

其他與社會民生息息相關的政策的推展及落實，已經到了關鍵時刻，需要

特首親自留港作決定及拍板，「這些政策措施與一簽多行及港人港地等香

港人關注的事項有關」，強調特首是本㠥「成熟一項，推出一項」的精

神，極有可能在未來兩三日會公布有關的政策及措施。

跨部門小組研長遠房策

政務司「智囊團」處理突發事件

林鄭透露研新招放寬工廈改住宅
▲
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■曾俊華代表梁振英赴俄出席亞太經合會。圖為APEC部長級會議在符拉迪沃斯托克的俄羅斯島

開幕。 中新社

日本傳媒報道，日
本政府已與所謂釣
魚島「島主」達成

協議，以20 .5億日圓
「購買」釣魚島，雙方
於近期簽約。中國外交
部昨日重申將採必要措
施維護領土主權。

詳刊A9

要
聞

中
方
將
出
手
護
土

日
政
府
﹁
購
﹂
釣
島

據新華社5日報
道，重慶市原副市
長、公安局原局長

王立軍涉嫌徇私枉法、
叛逃、濫用職權、受賄
犯罪，近日由成都市人
民檢察院向成都市中級
人民法院提起公訴。

詳刊A12

中
國被

檢
察
院
起
訴

王
立
軍
涉
四
罪

美國航空公司早前
因16歲少年比德患
上唐氏綜合症，拒

絕讓他和其家人乘坐頭
等艙，比德父母對此大
為憤怒，指美航歧視，
揚言將入稟控告以討回
公道。

詳刊A16

國
際

美
國
航
空
涉
歧
視

拒
唐
氏
症
坐
頭
等

一位本港孕婦，上
月在仁安醫院剖腹
誕下男嬰，不料數

小時後出現呼吸困難、
心跳不規律、嘔吐等情
況，6日後轉公立醫
院，發現頭骨骨折及大
腦出血。

詳刊A24

港
聞

疑
醫
療
事
故
傷
腦

仁
安
出
生
男
嬰

香港代表團在倫敦
殘奧奪得第2面金
牌。輪椅擊劍名將

余翠怡於香港時間5日
在女子A級花劍決賽摘
金，個人實現奧運3連
冠，香港特區行政長官
梁振英致賀。

詳刊A36

體
育余

翠
怡
三
連
冠

倫
奧
輪
椅
擊
劍

「梁十招」無礙地
產商投地意慾，西
鐵朗屏站(北)項目

日截收意向，多達16間
財團入意向表示有興
趣。該項目估值由15.71
至19億元。

詳刊 B3

地
產

中
小
發
展
商
搶
地

﹁
梁
十
招
﹂
溫
和

版 面 導 讀


